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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре детям-сиротам из числа коренных народов вручили ключи от квартир 
Пять квартир подарила компания «Норникель» в рамках 5-летней программы содействия 

социально-экономическому развитию Таймыра. 
Собственное жилье получили Денис Зуйков, Трофим Панкагир, Евдоким Попов, Галина 

Яценко, Ирина Комарова. Ребятам также вручили сертификаты на покупку бытовой техники. 
«Мне 20 лет, всю сознательную жизнь я прожил в поселке Потапово. Меня переполняют 

эмоции, я счастлив, что скоро заеду в новую квартиру с моей девушкой, с которой планирую 
создать семью! Также приятно получить от компании бонус в виде сертификата на покупку 
бытовой техники, ведь можно сразу обставить квартиру и не задумываться, где же взять 
деньги, чтобы создать уют», – поделился эмоциями Денис Зуйков. 

С приветственным словом к молодежи, получившей ключи от квартир, обратился 
старший вице-президент «Норникеля» - руководитель Норильского дивизиона Николай Уткин: 
«Перед вами открывается самостоятельная дорога, и я считаю, что компания дает вам 
хороший старт, обеспечивая жильем. Наша программа поддержки проходит уже третий год, и 
за это время счастливыми обладателями отремонтированных современных квартир стали 15 
человек. Помните, что «Норникель» заинтересован в молодых и энергичных сотрудниках, 
поэтому мы всегда рады видеть вас в наших рядах». 

Компания уделяет большое внимание поддержке и развитию коренных этносов, и не 
только в рамках программы содействия развитию полуострова. В частности, сейчас идет 
активная подготовка к строительству нового поселка Тухард – окончательный вариант 
генплана с учетом рекомендаций житель представят к осени. Также по итогам конкурса «Мир 
Таймыра» в этом году гранты на реализацию получат 18 инициатив, 7 из них – от родовых 
общин. 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация по прохождению паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 11:00 25 мая составил 828 см. За минувшие сутки вода поднялась на 
57 см. 

Кромка льда на Енисее по-прежнему находится на участке с. Курейка — г. Игарка, в 370 
км от Дудинки. В 2022 году кромка льда находилась на участке г. Дудинка — с. Караул, в 70 км 
от Дудинки. 

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лед 
запрещен. В связи с появлением заберегов горожанам рекомендовано воздержаться и от 
пешего выхода на Енисей. 

 
Расписание движения автобуса в аэропорт «Норильск» изменится 

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» 
информирует жителей и гостей города об изменении в расписании междугороднего маршрута 
№ 110. 

С 1 по 30 июня 2023 года автобус, следующий в аэропорт «Норильск», будет 
отправляться из города Дудинки в 5:00. Выезд в Дудинку со стоянки в районе аэровокзала 
будет осуществляться в 10:45. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
«Норникель» и Ростехнадзор подписали соглашение о сотрудничестве 

Как сообщает пресс-служба «Норникеля», в московском главном офисе Федеральной 
службы по экологическому, технологическому и атомному надзору (Ростехнадзор) глава 
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ведомства Александр Трембицкий и президент «Норникеля» Владимир Потанин 
подписали соглашение. 

Документ закрепил план мероприятий, нацеленных на повышение уровня безопасности 
производства, который был обозначен и утвержден «Норникелем» и Ростехнадзором в ходе 
совещания в июле 2020 года. 

Соглашение предусматривает развитие информационного обмена, совместное 
проведение научно-практических семинаров и конференций, развитие научно-методической 
поддержки, мероприятия по совершенствованию законодательства Российской Федерации и 
определение наиболее эффективных подходов при управлении опасными 
производственными объектами. 

Кроме того, в ходе встречи двух глав обсуждались вопросы текущего состояния 
промышленной безопасности на предприятиях «Норникеля». 

«С уходом из России некоторых поставщиков оборудования перед российским бизнесом 
встают вопросы импортозамещения в области обеспечения безопасности. Поэтому считаем 
важным повышать качество взаимодействия со всеми, кто участвует в обеспечении 
безопасности объектов компании, для поиска эффективных решений», – отметил глава 
«Норникеля» Владимир Потанин. 

«Северный город» 
 

За смерть трех человек под лавиной в Норильске виновные получили условные сроки 
В суде завершилось рассмотрение уголовного дела по обвинению оперативных 

дежурных отдела оперативного планирования Управления по ГО и ЧС администрации 
Норильска Вакуленко И.В., Зеленского А.Н., Кузьмина А.В., Рафиева Д.В., специалистов 
Управления муниципального контроля "Управления имуществом Норильска" Шамсадова А.А. 
и Листового А.Н. в халатности, то есть неисполнении своих должностных обязанностей, 
которое повлекло по неосторожности гибель семьи с малолетним ребенком под снежной 
лавиной в январе 2021 года. 

Приговором суда специалисты отдела муниципального контроля признаны виновными в 
совершении вменяемого преступления, квалифицированного по части 3 статьи 293 УК РФ. Им 
назначено наказание в виде лишения свободы на срок 2 года условно с испытательным 
сроком 2 года. 

Этим же решением суда оперативные дежурные по предъявленному обвинению в 
совершении преступления, квалифицированного следствием по части 3 статьи 293 УК РФ, 
оправданы на основании п. 3 часть 2 статьи 302 УПК РФ в связи с отсутствием в деянии 
состава преступления. 

Приговор не вступил в законную силу… 
ИА Запад24 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Экс-губернатора Красноярского края Усса утвердили депутатом Заксобрания региона 

Экс-губернатор Красноярского края Александр Усс утвержден депутатом 
Законодательного собрания Красноярского края. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе 
красноярского регионального отделения «Единой России». 

«Сегодня избирательная комиссия Красноярского края приняла решение о передаче 
вакантного мандата депутата Законодательного собрания Красноярского края четвертого 
созыва зарегистрированному кандидату из краевого списка кандидатов, выдвинутого партией 
“Единая Россия”, Александру Уссу», — сообщил собеседник агентства. 

В пресс-службе партии добавили, что кандидатуру Усса согласовал президиум генсовета 
партии «Единой России». 

Ранее депутат заксобрания края Николай Креминский, избранный по списку «Единой 
России», сложил свои полномочия. Затем член Совета Федерации от Заксобрания 
Красноярского края Валерий Семенов также сложил полномочия сенатора. Ранее издание 
«Ведомости» сообщало, что место Семенова может занять экс-губернатор. Член Совета 
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Федерации от законодательного органа власти избирается из числа действующих 
депутатов краевого парламента. 

ТАСС 
 

Троих жителей Красноярского края осудили за призывы к насилию в отношении 
властей и правоохранителей 

В Красноярском крае к условным срокам осудили троих интернет-экстремистов, которые 
публично призывали к совершению незаконных действий. Противоправную деятельность 
злоумышленников пресекли сотрудники УФСБ. 

Установлено, что двое красноярцев и один житель Канска в соцсети «ВКонтакте» 
публиковали на своих страницах и в открытых группах комментарии, содержащие призывы к 
организации насильственных действий в отношении представителей государственной власти 
и сотрудников правоохранительных органов. Один из мужчин также призывал к смене власти 
в России силовым путем. 

Каждый из обвиняемых признан виновным в совершении преступления, 
предусмотренного частью 2 статьи 280 УК РФ (публичные призывы к осуществлению 
экстремистской деятельности с использованием сети «Интернет»). Одному красноярцу суд 
назначил наказание в виде лишения свободы на срок 1 год и 6 месяцев условно. Двое других 
получили по 2 года лишения свободы условно. Приговоры вступили в законную силу. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев рассказал, какое завершение конфликта на Украине нужно России 
России нужен тот сценарий исчезновения Украины, при котором народ «центральных и 

некоторых иных бесхозяйных областей Украины» вступит в состав РФ, и конфликт 
завершится с гарантиями невозобновления, заявил зампред Совбеза РФ Дмитрий Медведев. 

Медведев в своем телеграм-канале написал пост о том, как Украина исчезнет и каковы 
риски конфликтов. Он описал три сценария. 

«Третий. Происходит то же, что и в первом случае, но с противоположным знаком. 
Западные земли Украины присоединяются к ряду стран ЕС. Народ центральных и некоторых 
иных бесхозяйных областей Украины в рамках статьи 1 Устава ООН немедленно заявляет о 
своём самоопределении путём вступления в Российскую Федерацию. Его просьба 
удовлетворяется, и конфликт завершается с достаточными гарантиями его невозобновления 
в долгосрочной перспективе», — написал Медведев. 

«Других вариантов просто нет. И это уже всем понятно, даже если кому-то там, на 
Западе, в этом неприятно признаться. Нас может временно устроить второй вариант, но 
нужен третий», — добавил он. 

Конфликт на Украине может растянуться на десятилетия, если не уничтожить 
нацистскую природу власти нынешнего киевского режима. Такое мнение в беседе с 
журналистами во время визита во Вьетнам высказал замглавы Совбеза РФ Дмитрий 
Медведев. 

"Этот конфликт очень надолго. Это все на десятилетия, наверное. Это новая реальность, 
новые условия жизни", - сказал Медведев. Он убежден, что при нынешнем режиме "будет три 
года перемирия, два года конфликта - и снова все повторится". "Нужно уничтожить саму 
природу нацистской власти в Киеве", - убежден политик. 

РИА Новости, ТАСС 
 

В школы вернут серебряные медали и уроки труда 
Министр просвещения России Сергей Кравцов анонсировал возвращение серебряных 

медалей. С нового учебного года в стране возобновят их вручение школьникам, которые 
добились особых успехов. 
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    "Приятная новость для родителей и школьников. Со следующего года мы вернем 
серебряные медали", – сообщил глава ведомства на пресс-конференции в центре "Россия 
сегодня". 

Также Минпросвещения сейчас прорабатывает вопрос внедрения в образовательный 
процесс уроков труда. На занятиях ребята смогут "проявить себя, сделать что-то своими 
руками". 

"Мы сейчас решаем этот вопрос. У нас есть урок технологии. Но важно добавить в само 
название и слово труд", – пояснил Кравцов. 

Вести 
 

Госдума меняет правила социальной поддержки граждан 
Среднедушевой доход семьи будут считать по новым правилам, подход к назначению 

поддержки станет более адресным. Законопроект об этих и других изменениях Госдума 
приняла в первом чтении. 

Благодаря принятию такого закона подход к учету доходов и определению состава семьи 
для назначения мер социальной поддержки будет единым для всей страны и более 
справедливым. Это важно, потому что сейчас при переезде из одного региона в другой люди 
сталкиваются с трудностями при получении помощи. 

Сейчас чтобы признать семью нуждающейся высчитывают среднедушевой доход, 
суммируя доходы всех, кто зарегистрирован в одной квартире или частном доме. В 
результате объединения средств малообеспеченные граждане иногда лишаются права на 
государственную помощь. 

В законопроекте предлагается заменить понятие "домохозяйство" на "семья", пояснила 
член думского комитета по труду, социальной политике и делам ветеранов Екатерина 
Стенякина. 

По ее словам, когда человек подает документы на получение соцпомощи, состав семьи 
будут определять так: туда будет включаться заявитель, супруга, несовершеннолетние дети и 
дети-студенты от 18 до 23 лет, которые учатся по очной форме. 

В документе также говорится и о возможности подавать заявления о назначении 
социальной помощи, в том числе на основании соцконтракта, в электронном виде с 
использованием единого портала государственных и муниципальных услуг. 

Депутаты рассказали "РГ" о последствиях поддержанных изменений. Член комитета по 
экономической политике Сергей Алтухов сообщил, что на поддержку от государства смогут 
претендовать больше семей. По его словам, сейчас правила определения нуждаемости в 
законодательстве различаются. Так, при начислении единого пособия детям и беременным 
женщинам считают доход супругов и их несовершеннолетних детей и студентов очных 
отделений до 23 лет. А для назначения социальных выплат малоимущим подсчитывают 
доход домохозяйства - супругов с детьми, живущих с ними бабушек и дедушек, братьев и 
сестер. "Получается, что получать пособие не может семья с ребенком, доход которой не 
дотягивает до прожиточного минимума, если они проживают вместе с родителями-
пенсионерами или с хорошо зарабатывающими братьями или сестрами, - уточнил он. - При 
этом другая семья с таким же низким доходом, живущая отдельно от родственников, имеет 
право на государственную финансовую помощь"… 

Российская газета 
 

Госдума приняла закон о штрафах и аресте за оспаривающие границы России карты 
Госдума приняла во втором и третьем чтениях закон о штрафах либо аресте до 15 суток 

за распространение карт или изображений, оспаривающих территориальную целостность 
России. Об этом сообщает «РИА Новости». 

Изменения вносятся в статью 1 федерального закона «О противодействии 
экстремистской деятельности». 

При принятии законопроекта к экстремистским материалам также отнесут 
предназначенные для распространения и публичного демонстрирования картографические и 
иные документы и изображения, оспаривающие территориальную целостность России. 
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Другим законопроектом вносятся корреспондирующие изменения в Кодекс об 
административных правонарушениях: за распространение таких карт и иной подобной 
продукции гражданам «будет грозить штраф либо арест до 15 суток, для юридических лиц 
штраф может достигать одного миллиона рублей», отметили в комитете Госдумы по 
безопасности. 

Авторами инициативы стали глава комитета Василий Пискарев, а также его заместители 
Эрнест Валеев и Анатолий Выборный. 

Пискарев ранее сообщал, что «активно распространяются карты и другие изображения, 
где оспаривается территориальная принадлежность Крыма, Курильских островов, других 
территорий нашей страны». 

Росбалт 
 

Роспотребнадзор: птичий грипп здоровью россиян не угрожает 
Глава Роспотребнадзора Анна Попова на полях Невского международного 

экологического конгресса сообщила журналистам, что на территории страны не выявлены 
варианты птичьего гриппа, которые представляют опасность для человека. В связи с этим 
отсутствуют риски для здоровья граждан. 

«На сегодняшний день варианты вируса гриппа птиц, которые мы видим на территории 
РФ, не опасны для человека. Рисков для людей нет», — заявила Попова (цитата по 
«Интерфаксу»). 

По его словам, ситуация с птичьим гриппом характерна не только для России, но и 
других стран. Она рекомендовала россиянам «быть аккуратными» во время поездок за 
пределы РФ. 

Продукция птицеводства, по словам Поповой, остается абсолютно безопасной для 
населения. При этом ситуация находится на контроле Роспотребнадзора. 

«Мы продолжаем заниматься этой проблемой, внимательно наблюдая за изменением 
вируса птичьего гриппа», — уточнила она. 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 

«Почетное звание» иноагента сделалось позорным клеймом 
Сперва клеймо иноагента они применительно к себе стали воспринимать как знак 

почета. Когда прекраснолицых людей, являющихся – по собственному их убеждению – умом, 
честью и совестью нашей эпохи, Минюст стал в массовом порядке объявлять иноагентами, 
сперва «совесть нации» исходила из того, что 

«Нас преследуют хулы: 
Мы ловим звуки одобренья 
Не в сладком ропоте толпы, 
А в диких криках озлобленья». 
Примерно как ватник гордится тем, что Антонина Геращенко из украинского МВД 

зачислила его в списки «Миротворца». Не проскрипция, а уважуха. 
Такие признаки гордости являли А. А. Венедиктов*, Л. Я. Гозман*, В. А. Шендерович* и 

прочие знатные освободители. Издевательски сопровождая свои записи в социальных сетях 
справкой о звании, которое им присвоил Минюст. 

Но вдруг гордость сменилась ябедой. Доселе не устававшие выказывать свое презрение 
сатрапам, развернули свои орудия на 180 градусов и в массовом порядке стали подавать 
иски с требованием лишить их почетного звания. Доходило даже до комического. 

Певица А. Б. Пугачева, негодующая по случаю гонений на ее супруга М. А. Галкина* еще 
вчера обращалась к самовластительному злодею: «Где твой кинжал? Вот грудь моя!», требуя 
и ее записать в иноагенты. Сегодня же супруг Галкин вчинил иск Минюсту о признании его 
иноагентства недействительным. 

Синхронно с Галкиным в суды обратились со сходными исками блогер-урбанист, а ныне 
туркмен Варламов*, певица Земфира*, пятигорский кавээнщик, затем артист, затем 
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израильтянин Слепаков*. Говорят, что и другие жалуются на горький хлеб изгнанья 
(например, винолюбитель, артист и поэт Д. Ю. Назаров*, также не процветший в Святой 
Земле) и тоже на подходе. Даже роковая женщина М. К. Певчих*, ныне возглавляющая ФБК**, 
после того как Л. М. Волкова* разжаловали, сетует из Лондона на то, что российская власть 
скоро совсем лишит иноагентов пищи и права проезда в общественном транспорте. Каковая 
жалоба в устах подданной Его Величества звучит даже и несообразно. 

Возможно, просто бегуны, осознав, что сидеть на чемоданах в ожидании скорого – не 
сегодня-завтра – краха власти, которого не предвидится, как-то глуповато, смирили гонор и 
намерены играть по начальственным правилам. Ведь начальство давно предлагало в случае 
каких-либо претензий обращаться в суд. Вот они и обращаются. 

Причем нельзя сказать, что юридической зацепки в том, как их подвергли деградации, 
вовсе нет. 

Законодательство об иноагентах – и тем более правоприменительная практика – грешит 
многочисленными блохами. Например, когда гадит англичанка Певчих, разорвавшая все 
связи с Россией, можно ли считать ее иноагентом? Тем более – чудесного болгарина Христо 
Грозева*, вообще никогда не состоявшего в русском подданстве. 

Да и вообще критерии причисления к злодеям не вполне понятны. По-хорошему, клиент 
должен удовлетворять разом двум условиям. Он не просто должен вредить России и 
возводить на нее различные хулы – ведь он может делать это не за иностранные деньги, а 
бескорыстно, исходя из своего понимания гражданственности. Таковы, например, сатирикер 
В. А. Шендерович или составивший себе капитал при Чубайсе Л. Я. Гозман. 

Но чтобы считаться иноагентом, одной ненависти недостаточно. Она должна денежно 
стимулироваться разными иностранными НКО. Или прямо ЦРУ. Тогда – пожалте бриться. 
Если же таких верных доказательств нет, значит, товарищ просто ненавидит родную страну 
так, что даже кушать не может. 

Чем Варламовы, Слепаковы, Галкины etc. намерены воспользоваться. Да, ненавижу, но 
не в виде промысла, а бескорыстно. Посмотрим, прокатит ли эта аргументация. 

* - признан Минюстом РФ иностранным агентом 
** - признан в РФ экстремистской организацией 

Взгляд 
 

Треть зарплаты за учебу в ПТУ. О парадоксальной коммерциализации российского 
образования. 

В министерстве науки и высшего образования тут бодро отрапортовали, что в этом году 
в вузах выделили 627 тысяч бюджетных мест. Подчеркнули, что мест хватит большинству 
выпускников 11 классов, ведь их, выпускников, даже меньше – всего 620 тысяч. Это что же, 
мы вошли в эру бесплатного всеобщего высшего образования? Коммунизм наступил? А как 
же все эти гонки на выживание, при которых даже в бывшее ПТУ на автомеханика не 
поступить на бюджет, если средний балл ниже 4,5? Как же стоны о том, что сейчас никуда без 
денег, без репетиторов, курсов? 

На самом деле в нашем образовании сложилась невероятно парадоксальная картина. 
При формальном декларировании все большей доступности образования и ухода от 
коммерциализации оно становится все более дорогим. Просто платят все чаще 
опосредованно. Репетиторам, за онлайн-курсы, интенсивы, смены в языковых лагерях, 
творческие мастер-классы и прочее общее развитие. Платят деньгами или временем. И даже 
те, кто изо всех сил стремится избежать трат в силу отсутствия каких бы то ни было ресурсов, 
так или иначе все равно сталкивается с необходимостью платить – внезапно обнаруживая 
себя в реальности, где круглого троечника не берутся учить бесплатно даже на повара или 
парикмахера. И эту ситуацию не изменить простым увеличением бюджетных мест в 
университетах. Хоть полтора миллиона выделят, не поможет. Ну, покричат снова о недоборе 
в технические вузы и успокоятся. 

Что происходит? Государству не хватает специалистов. Особенно инженеров. А еще 
врачей. Спохватилось оно, впрочем, поздно. Можно, конечно, открыть двери в вузы как можно 
шире, но что толку, если в стране большинство подростков не способно освоить на 
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достаточном для обучения в вузе уровне математику, физику, химию. Уж и пороги 
входа в вузы понижали. Но куда их дальше-то понижать? В некоторые вузы в прошлом году 
порог был 120-150 баллов по сумме трех экзаменов. И есть подозрения, что половина из этих 
слабых троечников уже благополучно отчислились, потому что учиться сложным наукам с 
такими знаниями – пытка. Это как пятиклассника заставить постигать теорию струн. 

А ведь и 40-50 баллов за один экзамен – для многих достижение. Этого не видно из 
официальной статистики ЕГЭ, но об этом красноречиво говорит тот факт, что больше 
половины школьников в России предпочитают экзамены в 11 классе вообще не сдавать – они 
просто уходят после девятого. Сегодня доля таких подростков около 60%. В столицах 
меньше, в регионах больше. Во многих провинциальных школах в десятые классы порой идет 
в лучшем случае треть от первоначального набора. И в этом смысле новость о том, что 
большинство бюджетных мест в вузах из этих 627 тысяч, а конкретно 73%, распределены в 
регионах, выглядит каким-то особо изощренным издевательством. Эти места останутся 
незанятыми. Даже 50-балльников столько не наберется. А немногие выпускники с реальными 
знаниями и амбициями на них претендовать не будут, они при наличии средств у родителей 
предпочтут платные программы МГУ, ВШЭ, СПбГУ, ИТМО. 

Но особенно интересна сегодня судьба тех 60%, что уходят из школы после девяти лет 
обучения. Казалось бы, уж те, кто сам отказывается от попыток поступить в университет, 
вроде как экономят на образовании. Но нет. 

В системе колледжей (в которые превратились и бывшие техникумы, куда раньше так же, 
как и в вузы, поступали по результатам экзаменов, и бывшие ПТУ, куда брали всех без 
разбору) сегодня конкуренция, пожалуй, даже жестче, чем в сегменте высшего образования. 
Бесплатно здесь готовы учить только более-менее способных – хотя бы смекалистых твердых 
троечников. Двоечников и лоботрясов тоже готовы взять, но как бы на передержку и за 
отдельную плату. Двоечники и лоботрясы – товарищи проблемные, за взаимодействие с ними 
требуется компенсация. 

О каких троечниках толкует автор, если в колледжах конкурс аттестатов и на бюджет 
часто проходят только ребята со средним баллом 4,2-4,5? А иногда и 4-7-4,9 не хватает. И о 
каких двоечниках речь, если официально с двойками из школы вообще никого не выпускают? 
Ну дорогие мои! Давайте говорить начистоту. Если какому-нибудь Пете, не выучившему к 
девятому классу таблицу умножения и сдавшему ОГЭ с третьей попытки, нарисовали тройки 
в аттестате, то, по сути, он ведь не перестал быть двоечником. А если родителям какой-
нибудь Маши администрация школы в обмен на обещание не идти в 10 класс (а может, еще и 
новый проектор в класс) посулили красивый аттестат для агротехнического колледжа, то она 
ведь не стала на самом деле отличницей. Все как бы все понимают. А Маш и Петь много. 
Тьмы, и тьмы, и тьмы. И всем идут навстречу. 

При этом Маше помогают все же с условием, что обязательные ОГЭ она сдаст хотя бы 
на удовлетворительные оценки. Семья у Маши вроде неплохая, переживает за дочку, вот до 
администрации школы дошла, не скандалит, значит, и на репетиторов найдут деньги, уж на 
два-то предмета точно. А Пете не то чтобы идут навстречу, а просто глаза бы его больше не 
видели. Его и его родителей, которые после того, как директор потребовал заменить разбитое 
Петей стекло, пошли в прокуратуру с заявлением о коррупции в образовании. Господи, да для 
них и покупка атласов на географию – тоже коррупция. Боже, да у Пети и тетрадок-то нет, а 
ручки он вечно у одноклассников стреляет. Счастье, что он хоть с третьей попытки смог 
списать ОГЭ по математике, пусть идет на все четыре стороны. Если для этого вместо двоек 
надо поставить тройки, то так и быть. 

И вот получается, что и Машины и Петины родители вынуждены платить за образование 
после школы. Только первые «покупают» дочке бюджет, тратясь на репетиторов. А вторые 
наконец-то сталкиваются с грустной правдой жизни, что их оболтус никому бесплатно не 
нужен. 

В этом году колледжи готовы принять около 812 тысяч студентов, однако на бюджет 
только 452 тысячи. 360 тысяч подростков будут учится платно. В среднем за 8-15 тысяч 
рублей в месяц. Это, может быть, небольшие деньги для столичных семей, в которых только 
траты на репетиторов составляют 20-40 тысяч во время подготовки школьника к поступлению 
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в вуз. Но это существенные вложения для жителей провинции с зарплатой в 25-30 
тысяч. Для тех самых семей, для которых чувствительна даже покупка атласа за 300 рублей. 
Треть дохода практически. Кто-нибудь может себе вообразить альтернативное прошлое, в 
котором за учебу сына или дочки в ПТУ родители отдавали треть зарплаты? 

Парадокс в том, что нынче за образование вынуждены платить и бедняки. Можно даже 
сказать, и особенно бедняки. Причем бедняки без каких-либо амбиций. И платить за так себе 
образование. Или вовсе за передержку и корочки. И все это на фоне лозунгов о том, как все у 
нас в образовании хорошеет и дешевеет. Не то что, дескать, на каком-то абстрактном Западе, 
где либо родители начинают копить на университет еще до рождения ребенка, либо бывшие 
студенты выплачивают образовательные кредиты до 40 лет. Да, мы, как всегда, выбрали 
свой собственный, весьма оригинальный путь. Вот только куда он нас приведет, пока 
непонятно. 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,98  ▲ 0, 02 

EUR 85,88  ▼0, 32 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


